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B E S C H L U S S P R O T O K O L L
zur 30. öffentlichen Sitzung

des Ortsbeirates für den Stadtteil Dortelweil

Sitzungstag : 27.01.2021

Sitzungsort : im Kultur- und Sportforum Dortelweil (Saal)

Sitzungsdauer : Beginn: 19:01 Uhr – Ende: 20:43 Uhr

Unterbrechungen : - keine -

Die Mitglieder des Ortsbeirates für den Stadtteil Dortelweil waren durch Einladung vom
15.01.2021 - unter Angabe der zu behandelnden Tagesordnungspunkte - einberufen
worden.

Einwände gegen die ordnungsgemäße Ladung wurden nicht erhoben.

Sitzungsort, Sitzungstag, Sitzungsbeginn sowie die Tagesordnung wurden im amtlichen
Bekanntmachungsorgan der Stadt Bad Vilbel am 21.01.2021 veröffentlicht.

Der Ortsbeirat Dortelweil war nach der Anzahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig
(s. Anwesenheitsliste Seite 188).

Über sämtliche Tagesordnungspunkte wurde in öffentlicher Sitzung verhandelt.

Für diese Sitzung des Ortsbeirates für den Stadtteil Dortelweil enthalten die Seiten 187 bis
193 Beratungsergebnisse und Beschlüsse.

Herbert Anders Gabriel Fuder
Ortsvorsteher Schriftführer

A n w e s e n h e i t s l i s t e : Mitgliederzahl: 9
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Fraktionsstärke:

a) stimmberechtigt:

CDU 4 Mitglieder

Althoff, Klaus
Anders, Herbert - Ortsvorsteher -
Cleve, Kerstin

SPD 2 Mitglieder

Fich, Rainer
Skorupski, Maria

GRÜNE 2 Mitglieder

Breest, Clemens
Stoß, Thomas

FDP 1 Mitglied

Dr. Wessel, Klaus - stellv. Vors. -

b) nicht stimmberechtigt:

vom Magistrat: ./.

von der Stadtverordnetenversammlung: Stv. Wolf, Michael (SPD)

von der Verwaltung: ./.

Schriftführer: Fuder, Gabriel

c) es fehlten:

OBM Steitz, Dirk (CDU)

Presse: ./. Zuhörer: 5
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TAGESORDNUNG

1. Mitteilungen
a) des Ortsvorstehers
b) des Magistrats

2. Antrag der SPD-Fraktion vom 10.11.2020 - 62/20
betr. Hinweisschilder für die Wochenmärkte

3. Antrag der Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN vom
14.11.2020 - 33/20
betr. Installation zusätzlicher Mülleimer

4. Antrag der Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN vom
14.11.2020 - 34/20
betr. Austausch und Errichtung von Sitzbänken

5. Antrag der Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN vom
14.11.2020 - 35/20
betr. Einrichtung eines Fußgängerüberweges am

Dortelweiler Platz Höhe Hohemarkstraße

6. Gemeinsamer Antrag der CDU- und FDP-Fraktion vom
17.11.2020 - 17/20
betr. Anbringung von Piktogrammen auf dem Niddaradweg

7. Gemeinsamer Antrag der CDU- und FDP-Fraktion vom
17.11.2020 - 18/20
betr. Rückschnitt der Eibenhecke am Dortelweiler Platz

8. Antrag der SPD-Fraktion vom 04.01.2021 - 63/21
betr. Erarbeitung eines Konzepts zur Etablierung des Kultur-

Festivals SUMMER-Emotions für 2021 und die
Folgejahre

9. Antrag der SPD-Fraktion vom 12.01.2021 - 64/21
betr. Verbesserung des baulichen Zustandes des

Niddafußweges am Kies

10. Antrag der SPD-Fraktion vom 12.01.2021 - 65/21
betr. Baulichen Zustand des Weges am Friedhof verbessern

11. Bewegungspark / Boule-Bahn / Schachspiel

Ende der Tagesordnung
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TOP 1. Mitteilungen
a) des Ortsvorstehers
b) des Magistrats

zu a)

Ortsvorsteher Anders hat die noch ausstehenden Antworten auf noch offene Anträge des
Ortsbeirats aus der letzten Legislaturperiode beim Magistrat nachgefragt, um sie in der
voraussichtlich letzten Sitzung des Ortsbeirats in dieser Legislaturperiode noch
bekanntzugeben.

Antrag SPD aus der Sitzung am 21.10.2020 Einrichtung Bewegungspark Im Kies: erledigt,
Siehe auch Beschluss zu TOP 11.

SPD-Antrag Sitzung 2.12.2020 Instandsetzung Bolzplatz am Mozartkopf (Dortelweil West):
Die Stellungnahme des Magistrates schildert detailliert den Aufwand und stellt eine
Umsetzung ab dem Frühjahr in Aussicht. Anschließend muss der neugestaltete Platz
allerdings sechs Wochen gesperrt werden, damit das Gras gleichmäßig wachsen kann.

Zweiter Punkt desselben Antrages; die am gleichen Orte demontierte Korbschaukel wird,
sobald der Haushalt 2021 genehmigt ist, durch ein neues Spielgerät, voraussichtlich eine
Calisthenicsanlage ersetzt.

Antrag B90/Die Grünen Sitzung am 2.9.2020 E-Ladesäulen:
Die Prüfung hat ergeben, dass für einen Standort am Brunnencenter die Installation von E-
Ladesäulen für E-Bikes möglich ist.
Eine Installation ist für die zweite Jahreshälfte 2021 vorgesehen.

Gemeinsamer Prüfantrag CDU/FDP 29.1.2020 Beleuchtung in den Grünzügen Dortelweil
West:
Der Magistrat hat dafür Angebote eingeholt und plant noch im laufenden Jahr entlang des
Speierlingsweges 15 Masten installieren zu lassen (60000 Euro). Entlang des
Niedererlenbacher Weges sollen im nächsten Jahr 8 Masten (35000 Euro) und entlang des
Kloppenheimer Weges ebenfalls im nächsten Jahr 2 Masten (6500 Euro) aufgestellt werden.

Gemeinsamer Antrag CDU/FDP 29.1.2020 Absenkung von Bordsteinen (Querung Konrad-
Adenauer-Allee/Kloppenheimer Weg, Niedererlenbacher Weg und Speierlingweg sowie
Querungshilfe oberhalb Kultur- und Sportzentrum über Willy-Brandt-Straße): Soll wie
beschlossen durchgeführt werden.

Antworten des Magistrates zu 3 Fragen/Anregungen aus dem Bürgergespräch 2.12.2020:
- Dem Vorschlag, vor dem AGO Seniorenheim und der Einmündung Kreisstraße einen
weiteren Kreisel einzurichten, wird der Magistrat nicht folgen.
- Den Fußweg entlang der Bundestraße 3 zu sanieren. Erledigt, da Weg als Feldweg
betrachtet wird.
- Fußweg entlang der Nidda am Kies mit Kies aufzuschütten: Der Magistrat hält das für
teilweise nur bedingt erforderlich, will aber mindestens die Pfützen mit Kies auffüllen.

Hinweis an Bündnis 90/Die Grünen: Auf der Internetseite von Bündnis 90/Die Grünen wird
unter dem Titel „Mehr Graffiti-Kunst für Dortelweil beantragt“ (27.11.2020) ein für die Sitzung
am 2.12.2020 vorgesehener Antrag (Tagesordnungspunkt 8) vorgestellt, der während der
Sitzung aber zurückgezogen wurde.
Der Ortsvorsteher bittet, den Artikel mit einem entsprechenden Hinweis zu ergänzen oder
alternativ den Artikel zu entfernen. Ein zurückgezogener Antrag, der infolgedessen nicht zur
Abstimmung kam, gelte als nicht gestellt.
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Bezüglich der vorstehenden jeweils vom Magistrat vorgeschlagenen/angekündigten
Maßnahmen bestehen seitens des Ortsbeirats keine Bedenken

zu b) - keine –

TOP 2. Antrag der SPD-Fraktion vom 10.11.2020 - 62/20
betr. Hinweisschilder für die Wochenmärkte (Anlage 1 OP)

Protokollnotiz: Der Ortsbeirat befürwortet einen Standort des Hinweisschildes an der
Einmündung der Verlängerung der Königberger Straße in den Niddaradweg.

Der Antrag wird – e i n s t i m m i g – (8) angenommen.

TOP 3. Antrag der Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN vom 14.11.2020 - 33/20
betr. Installation zusätzlicher Mülleimer (Anlage 2 OP)

Protokollnotiz: Der Vorschlag des Fachdienstes Abfallwirtschaft und Grünflächenpflege
(Herr Bußmann) in dessen Stellungnahme wird akzeptiert.

Der Antrag wird – e i n s t i m m i g – (8) angenommen.

TOP 4. Antrag der Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN vom 14.11.2020 - 34/20
betr. Austausch und Errichtung von Sitzbänken (Anlage 3 OP)

Bezüglich des Vorschlags des Fachdienstes Abfallwirtschaft und Grünflächenpflege (Herr
Bußmann) in dessen Stellungnahme bestehen keine Einwände.
Der exakte Standort der Bank am Sportplatz soll im Rahmen einer Ortsbegehung festgestellt
werden.

Es kommt zu keine Abstimmung.

TOP 5. Antrag der Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN vom 14.11.2020 - 35/20
betr. Einrichtung eines Fußgängerüberweges am Dortelweiler Platz Höhe

Hohemarkstraße (Anlage 4 OP)
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Der Antrag wird abgelehnt.

Abstimmungsergebnis:
dafür: GRÜNE (2 Stimmen)
dagegen: CDU-, SPD- und FDP-Fraktionen (6 Stimmen)
Enthaltung: ./.

TOP 6. Gemeinsamer Antrag der CDU- und FDP-Fraktion vom 17.11.2020 - 17/20
betr. Anbringung von Piktogrammen auf dem Niddaradweg (Anlage 5 OP)

Der Antrag wird – e i n s t i m m i g – (8) angenommen.

TOP 7. Gemeinsamer Antrag der CDU- und FDP-Fraktion vom 17.11.2020 - 18/20
betr. Rückschnitt der Eibenhecke am Dortelweiler Platz (Anlage 6 OP)

Es kommt zu keiner Abstimmung, da der Rückschnitt bereits vorgenommen wurde.

Protokollnotiz: Der Ortsbeirat wünscht, dass beim nächsten Rückschnitt noch etwas tiefer
geschnitten werde.

TOP 8. Antrag der SPD-Fraktion vom 04.01.2021 - 63/21
betr. Erarbeitung eines Konzepts zur Etablierung des Kultur-Festivals

SUMMER-Emotions für 2021 und die Folgejahre (Anlage 7 OP)

Es kommt zu keiner Abstimmung.

Protokollnotiz: Der Ortsbeirat begrüßt einhellig die zwischen Herrn Kunzmann (Fachbereich
Kultur) und Herrn Daniel Schneider (Organisator der Veranstaltung) getroffene
Vereinbarung.

TOP 9. Antrag der SPD-Fraktion vom 12.01.2021 - 64/21
betr. Verbesserung des baulichen Zustandes des Niddafußweges am Kies

(Anlage 8 OP)

Es kommt zu keiner Abstimmung.
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Protokollnotiz: Der Ortsbeirat ist mit den vom Magistrat vorgeschlagenen Maßnahmen
(entsprechend der Stellungnahme des Fachdienstes Infrastruktur, Kanal und Straße)
einverstanden.

TOP 10. Antrag der SPD-Fraktion vom 12.01.2021 - 65/21
betr. Baulichen Zustand des Weges am Friedhof verbessern (Anlage 9 OP)

Der Antrag wird – e i n s t i m m i g – (8) angenommen.

TOP 11. Bewegungspark / Boule-Bahn / Schachspiel

Keine Beschlussfassung.

Protokollnotiz: Hierüber wurde nicht mehr abgestimmt, da man darin übereinstimmte, dass
die geplanten Maßnahmen zu komplex seinen (Festlegung der Standorte, Art der
Ausführung, vertragliche Regelung der Betreuung), um noch in der verbleibenden Zeit dieser
Legislaturperiode unter den gegebenen Corona-Einschränkungen noch vernünftig regeln und
verabschieden zu können.

Die geplanten Maßnahmen sollen damit aber nicht aufgegeben werden. Der zukünftige,
neue Ortsbeirat wird hiermit gebeten, das Thema in der nächsten Legislaturperiode erneut
aufzugreifen und einer Realisierung zuzuführen.









 

BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN Bündnis 90 / DIE GRÜNEN Ortsbeirat Dortelweil 
Clemens Breest und Thomas Stoss  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Sehr geehrter Herr Anders, 
 
die Fraktion Bündnis90/Die Grünen im Ortsbeirat Dortelweil bittet Sie, den nachstehenden 
Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Ortbeiratssitzung aufzunehmen. 
 
Antrag: Installation zusätzlicher Mülleimer 
 
Der Ortsbeirat möge beschließen, der Magistrat wird gebeten, je einen Mülleimer an nach-
folgenden Punkten neu zu installieren. 

• Ecke > Johann-Strauss-Str./Konrad-Adenauer Allee 
• Ecke Margaritenstr. / Konrad-Adenauer Allee 
• Ecke > Willy-Brandt-Str./Kloppenheimer Weg 
• Ecke > Willy-Brandt-Str./Ndr. Erlenbacher Weg (Trafohaus) 
• Ecke > Willy-Brandt-Str. / Ndr. Erlenbacher Weg (Sporthalle) 

 
Begründung 
 
Es findet sich immer mehr Müll auf den Straßen und auch seitlichen Grünzügen in der Lauf-
lage den oben genannten Straßenzügen, gerade diese Straßenzüge werden von Fußgängern 
stark frequentiert, aber es gib an diesen Stellen keine Mülleimer. Die wenigen Mülleimer 
sind entweder zu weit weg und sind zudem häufig hoffnungslos überfüllt. Um fußläufig den 
Müll nicht auf den Grünflächen zu finden, müssen an diesen Stellen zusätzliche Müllgefäße 
installiert werden. 
 
>Anbei ein Lageplan die Installationsvorschläge für die neuen Mülleimer und Erneuerung der 
Sitzbänke mit zusätzlichem Foto des Istzustandes.  
  

Für die Fraktion Bündnis90/Die Grüne 

 

 

 

Fraktion im Ortsbeirat Dortelweil 
Clemens Breest und Thomas Stoss 
 
Telefon (06101) 347315 
Telefax (06101) 347316 
E-Mail  clemens.breest@gruene-badvilbel.de 
         thomas.stoss@gruene-badvilbel.de 
 
14. November 2020 

Bündnis90/Die Grünen Dortelweil · Untergasse 3 · 61118 Bad Vilbel 

 
An den Ortsvorsteher 
Herrn Herbert Anders 
Hans-Kudlich-Straße 1 
61118 Bad Vilbel 
 
 
 
 
 
 



 2 

 



 

BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN Bündnis 90 / DIE GRÜNEN Ortsbeirat Dortelweil 
Clemens Breest und Thomas Stoss  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Sehr geehrter Herr Anders, 
 
die Fraktion Bündnis90/Die Grünen im Ortsbeirat Dortelweil bittet Sie, den nachstehenden 
Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Ortbeiratssitzung aufzunehmen. 
 
Antrag: Austausch und Errichtung von Sitzbänken 
 
Der Ortsbeirat möge beschließen, der Magistrat wird gebeten, die deutlich gealterte und viel 
zu niedrige Sitzbank an der Johann-Strauß-Str. Höhe Haus Nr.7 auszutauschen und in einer 
geeigneten Sitzhöhe neu zu installieren. An der Stelle, wo früher am Sportplatz Dortelweil 
eine Sitzbank stand, soll wieder eine Bank errichtet werden.  
 
Begründung 
 
Die alte Sitzbank an der Johann-Strauß-Straße 7 ist viel zu niedrig (ca.20cm-40cm) und ge-
rade an dieser stark von Fußgänger*innen frequentierten und an einer „bergauf“ führenden 
langen Straße, gibt es im weiten Umfeld keine Sitzgelegenheit und gerade ältere Menschen 
können sich hier, bedingt durch äußerst niedrige und nach unten versetzte Höhe der Bank 
nicht hinsetzen. Zudem befindet sich an der Stelle ein Spielplatz für Kinder, da wäre es gut 
evtl. die neue Bank in einem Winkel anzuordnen, damit zudem ein kommunikatives Sitzfeld 
entsteht, solche Kommunikationsflächen gibt es in Dortelweil- West zu wenig. 
 
>Anbei ein Lageplan die Installationsvorschläge für die neuen Mülleimer und Erneuerung der 
Sitzbänke mit zusätzlichem Foto des Istzustandes.  
  

Für die Fraktion Bündnis90/Die Grüne 

 

 

 

 

 

Fraktion im Ortsbeirat Dortelweil 
Clemens Breest und Thomas Stoss 
 
Telefon (06101) 347315 
Telefax (06101) 347316 
E-Mail  clemens.breest@gruene-badvilbel.de 
         thomas.stoss@gruene-badvilbel.de 
 
14. November 2020 

Bündnis90/Die Grünen Dortelweil · Untergasse 3 · 61118 Bad Vilbel 

 
An den Ortsvorsteher 
Herrn Herbert Anders 
Hans-Kudlich-Straße 1 
61118 Bad Vilbel 
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BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN Bündnis 90 / DIE GRÜNEN Ortsbeirat Dortelweil 
Clemens Breest und Thomas Stoss  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Sehr geehrter Herr Anders, 
 
die Fraktion Bündnis90/Die Grünen im Ortsbeirat Dortelweil bittet Sie, den nachstehenden 
Prüfantrag auf die Tagesordnung der nächsten Ortbeiratssitzung aufzunehmen. 
 
Prüfantrag: Einrichtung eines Fußgängerüberweges am Dortelweiler Platz Höhe Hohemarkstraße 
 
Der Ortsbeirat möge beschließen, der Magistrat wird gebeten, die Einrichtung eines Fußgän-
gerüberweges anstatt der derzeitigen Bedarfsampel als Querungshilfe über die Friedberger 
Straße Höhe Hohemarkstraße einzurichten.    
 
Begründung 
 
Fußgängerüberwege auch Zebrastreifen genannt haben nachgewiesenermaßen eine hohe 
Akzeptanz und verbessern die Verkehrssicherheit. Sie bieten eine eindeutige, sehr fußver-
kehrsfreundliche Vorrangregelung. Gegenüber lichtsignalgeregelten Übergängen wie die 
derzeit installierte Bedarfsampel an der Friedberger Str. Höhe Hohemarkstraße weisen Fuß-
gängerüberwege für den Straßenverkehr deutlich geringere Wartezeiten sowohl für den 
Fuß- als auch den Straßenverkehr auf. Auch würde ein von zu Fuß Gehenden angefordertes 
Signal, welches aber nicht abgewartet wird, den Autoverkehr nicht sinnlos aufhalten. Inso-
fern könnte die Einrichtung eines Fußgängerüberweges an der Stelle sich vorteilhaft für alle 
Verkehrsteilnehmer*innen auswirken.  
 
Die besagte Stelle weist eine sehr hohe Fußgängerverkehrsstärke als auch Kraftfahrzeugver-
kehrsstärke auf, so dass die Anforderungen zur Einrichtung eines Fußgängerüberwegs gege-
ben sein sollten. Auch der Abstand zu den jeweils nächsten Fußgängerüberwegen erscheint 
ausreichend groß, so dass der Richtlinie für die Anlage und Ausstattung von Fußgängerüber-
wegen genüge getan sein sollte. 
  

Für die Fraktion Bündnis90/Die Grüne 

Fraktion im Ortsbeirat Dortelweil 
Clemens Breest und Thomas Stoss 
 
Telefon (06101) 347315 
Telefax (06101) 347316 
E-Mail  clemens.breest@gruene-badvilbel.de 
         thomas.stoss@gruene-badvilbel.de 
 
10. November 2020 

Bündnis90/Die Grünen Dortelweil · Untergasse 3 · 61118 Bad Vilbel 

 
An den Ortsvorsteher 
Herrn Herbert Anders 
Hans-Kudlich-Straße 1 
61118 Bad Vilbel 
 
 
 
 
 
 



 

 

Ortsvorsteher   

Herbert Anders 

 

 

 

Bad Vilbel, den 13.11.2020 

 

Sehr geehrter Herr Anders, 

die CDU- und FDP-Fraktion im Ortsbeirat Dortelweil bittet Sie, den nachfolgenden Antrag auf 
die Tagesordnung der nächsten Ortsbeiratssitzung zu setzen. 

Antrag 

Der Magistrat wird gebeten, an folgenden Stellen Piktogramme anzubringen: 

 

 

 

1 und 2) Nidda-Radweg aus Richtung Gronau kommend vor der Brücke zum Sportplatz und 
am Sportplatz entlang zur neuen Brücke 

 

Anbringung von Fahrtrichtungspfeilen in Verbindung mit einem Fahrrad 

 

CDU-Fraktion  
Klaus Althoff 

Obergasse 1 

61118 Bad Vilbel 

Tel.: 06101 64706 

 

FDP Dortelweil 

Klaus Wessel 

Hinter der Mauer 102 

61118 Bad Vilbel 

Tel.: 06101 523139 

 



Bsp.:  

 

 

 

  



3) Kreuzungsbereich Königsberger Straße / Nidda-Radweg 

 

Anbringung von Haifischzähnen an den beiden Stellen wo Rechts vor Links gilt. 

 

 

 

Alle Bodenmarkierungen sollen aufgrund der besseren Sichtbarkeit in weiß ausgeführt 
werden. 

 

Begründung 

Sowohl für Fußgänger, als auch für Radfahrer wurden die Situation rund um das 
“Dortelweiler Kies“ verbessert. Radfahrer werden seit dem Neubau der fahrradfreundlichen 
Brücke um das “Dortelweiler Kies“ auf dem direkten Weg nach Gronau, Dortelweil Alt oder 



zum Dottenfelder Hof geführt. Fußgängen können sich hingegen über einen ungestörten 
Spaziergang oder das Verweilen auf der radfreien Wegeführung durch das “Dortelweiler 
Kies“ erfreuen. 

Die Piktogramme der Haifischzähne an dem Bereich Königsberger Straße / Nidda-Radweg 
sollen die Rechts-Vor-Links-Situation verdeutlichen um die Sicherheit zu erhöhen. 

Bei den anderen beiden Piktogrammen soll die Wegführung für Radfahrer um das 
Dortelweiler Kiss herum verdeutlicht werden. 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

Klaus Althoff                                                                            Klaus Wessel 

Fraktionsvorsitzender 

 



 

 

Ortsvorsteher   

Herbert Anders 

 

 

 

Bad Vilbel, den 13.11.2020 

 

Sehr geehrter Herr Anders, 

die CDU- und FDP-Fraktion im Ortsbeirat Dortelweil bittet Sie, den nachfolgenden Antrag auf 
die Tagesordnung der nächsten Ortsbeiratssitzung zu setzen. 

Antrag 

Der Magistrat wird gebeten, die Eibenhecke am Dortelweiler Platz auf ca. 1m bis 1,2m Höhe 
zurückzuschneiden und die Durchgänge zwischen den Heckenteilen zu vergrößern. 

Begründung 

Die Eibenhecke hat mittlerweile eine Höhe erreicht, die den Blick von der Straße und vom 
Parkplatz auf den Dortelweiler Platz gänzlich versperrt. 

Durch den Rückschnitt soll zum einen erreicht werden, dass der Platz, das Kultur- und 
Sportforum, der Eingang zum Brunnencenter  und auch  die Aktivitäten auf dem Platz - 
Veranstaltungen wie die Kerb, die Wochenmärkte oder andere Aktivitäten -von der Straße 
und Parkplatz besser wahrgenommen werden können. 

Zum zweiten hat ein Rückschnitt auch Sicherheitsaspekte. Derzeit ist von außen nicht zu 
erkennen, was sich hinter der Hecke abspielt. Nach einem Rückschnitt würde sich die 
Situation wesentlich verbessern. 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

Klaus Althoff                                                                            Klaus Wessel 

Fraktionsvorsitzender 

CDU-Fraktion  
Klaus Althoff 

Obergasse 1 

61118 Bad Vilbel 

Tel.: 06101 64706 

 

FDP Dortelweil 

Klaus Wessel 

Hinter der Mauer 102 

61118 Bad Vilbel 

Tel.: 06101 523139 

 

 



SPD Fraktion 

im Ortsbeirat Dortelweil 

1 

 

 

 

 

 

An den Ortsvorsteher 

Herrn Herbert Anders 

Hans- Kudlich- Straße 1 

61118 Bad Vilbel        

 

 

 

Bad Vilbel-Dortelweil, 04. Januar 2021 

 

 

 

Antrag: Erarbeitung eines Konzepts zur Etablierung des Kultur-Festivals 

SUMMER-Emotions für 2021 und die Folgejahre 

 

 

 

Sehr geehrter Herr Ortsvorsteher Anders, 

 

die SPD-Fraktion bittet Sie, folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten 

Ortsbeiratssitzung am 27. Januar 2021 zu setzen.  

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

 

Gez. Rainer Fich        Gez. Maria Skorupski 

 

 



SPD Fraktion 

im Ortsbeirat Dortelweil 

2 

 

 

Erarbeitung eines Konzepts zur Etablierung des Kultur-Festivals 

SUMMER-Emotions für das Jahr 2021 und die Folgejahre 

Antrag: 

Die Ortsbeiratsfraktion der SPD Dortelweil beantragt, der Ortsbeirat 

möge beschließen, der Magistrat der Stadt Bad Vilbel wird gebeten, 

ein Konzept zur Etablierung eines etwa zehntägigen Kultur-Festivals 

ab dem Jahr 2021 auf dem Dortelweiler Platz zu entwickeln und dies 

umzusetzen. 

 

Begründung: 

Das Festival SUMMER-Emotions hat im Sommer 2020 den 

Dortelweiler Platz vor dem Kulturforum Dortelweil enorm belebt und 

in besonderer Weise das große Potenzial des Platzes für die 

Durchführung kultureller Open-Air-Veranstaltungen gezeigt. Falls der 

damalige Initiator und Veranstalter Eventservice Daniel Schneider die 

Veranstaltung auch im Jahr 2021 und ggfs. den Folgejahren 

durchführen will, möge man ihm dazu die Gelegenheit geben und wo 

es möglich ist, die Veranstaltung von städtischer Seite unterstützen. 

Falls der Eventservice die Veranstaltung nicht durchführen kann oder 

will, möge die Stadt Bad Vilbel dieses Kulturfestival unter eigener 

Regie veranstalten. Bezüglich des Zeitpunkts der Veranstaltung 

kommen womöglich die 10 Tage vor Beginn der hessischen 

Sommerferien in Betracht. Alternativ möge man auch den Monat Mai 

prüfen, um ggfs. eine Konkurrenz zu den Burgfestspielen zu 

minimieren. Die zweimal wöchentlich stattfindenden Wochenmärkte 

könnten je zweimal auf den Parkplatz vor dem Dortelweiler Platz an 
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der Friedberger Straße ausweichen. Leider haben sich, wie man hört, 

einige ganz wenige Bürger:innen aus dem alten Ortsteil von 

Dortelweil durch wenige Veranstaltungen im Rahmen der SUMMER-

Emotions 2020 gestört gefühlt. Das ist schade, ist aber bei der 

Konzeptentwicklung für 2021 und die Folgejahre zu berücksichtigen. 

Erstens kann die Länge des Kultur-Festivals auf 10 Tage begrenzt 

werden, zudem können die meisten Veranstaltungen bis 22.00 Uhr 

beendet sein und darüber hinaus könnten die technischen 

Möglichkeiten bei der Beschallung entsprechend noch besser 

ausgenutzt werden, um ggfs. Lärmbelästigungen vorzubeugen.  

Ziel sollte es sein, mit Musik, Kleinkunst, Literatur und Comedy auch 

2021 wieder eine breite Palette an Unterhaltung zu schaffen. Das 

fördert die Begegnung in Dortelweil. Der Dortelweiler Platz wurde als 

Begegnungsort geschaffen und ist direkt vor dem Kulturforum dazu 

berufen, Kultur zu präsentieren. 2500 Bürgerinnen und Bürger haben 

im Sommer 2020 den dazu wunderbar geeigneten Platz genossen 

und gemeinsam Kultur erlebt. Das sollte auch in diesem Sommer 2021 

und in Zukunft möglich sein.  
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An den Ortsvorsteher 

Herrn Herbert Anders 

Hans- Kudlich- Straße 1 

61118 Bad Vilbel        

 

 

 

Bad Vilbel-Dortelweil, 12. Januar 2021 

 

 

 

Antrag: Baulichen Zustand des Niddafußweges am Kies verbessern 

 

 

 

Sehr geehrter Herr Ortsvorsteher Anders, 

 

die SPD-Fraktion bittet Sie, folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten 

Ortsbeiratssitzung am 27. Januar 2021 zu setzen.  

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

 

Gez. Rainer Fich        Gez. Maria Skorupski 
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Baulichen Zustand des Niddafußweges am Kies verbessern 

Antrag: 

Die Ortsbeiratsfraktion der SPD Dortelweil beantragt, der Ortsbeirat 

möge beschließen, der Magistrat der Stadt Bad Vilbel wird gebeten, 

den Niddafußweg auf der Dortelweiler Seite zwischen den beiden 

Brücken in einen guten baulichen Zustand zu bringen, um eine 

angenehme Nutzung auch nach und während Regentagen zu 

ermöglichen. 

 

Begründung: 

Zu der Begründung und Darlegung des Sachverhalts gehören auch 

die beiden angefügten Bilddokumente. 

Der Niddaweg auf der Dortelweiler Seite zwischen den beiden 

Brücken ist seit vielen Jahren der ausschließlichen Nutzung durch 

Fußgänger vorbehalten. Eine Nutzung durch Radfahrer:innen ist 

verboten und wurde erst gerade vor einigen Wochen auf Vorschlag 

des Ortsbeirats durch das Anbringen von Schildern verdeutlicht. Der 

im Antrag benannte Wegeabschnitt ist im kompletten Umfeld des 

erweiterten Sportgeländes der einzige Weg, der nicht durch eine 

Asphaltdecke befestigt ist. Das darf aus unserer Sicht ruhig so bleiben, 

jedoch gibt es für die erholungssuchenden Fußgänger:innen nach 

oder bei Regen ein großes Problem. Der unbefestigte Gehweg 

präsentiert sich immer wieder in einem desolaten, matschigen 

Zustand, so dass gerade dieses Teilstück „ Am Kies“ nicht oder nur 

durch Fußgänger:innen, die nasse Füße mögen oder Gummistiefel 

dabei haben, genutzt werden kann. Jogger springen gar entlang der 

Pfützen. Doch wie von allen Ortsbeiratsfraktionen schon mehrfach 
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verdeutlicht, sollte doch gerade dieser Wegeabschnitt in besonderem 

Maße der Ruhe und Erholung dienen, ohne Radverkehr, nur 

Fußgänger:innen. Leute mit Kinderwagen haben es nach 

entsprechendem Wetter besonders schwer, gut voranzukommen, ganz 

zu schweigen von der Verschmutzung des Kinderwagens. Die 

Gehunsicheren oder Nutzer:innen von Rollatoren können sich bei 

Matsch und Pfützen hier gar nicht fortbewegen, eine Nutzung des 

Weges ist dann für die Personengruppen nicht möglich. Die SPD 

Dortelweil fordert deshalb, die entsprechenden Schadensbehebungen 

vorzunehmen, sobald es das Wetter zulässt. 
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An den Ortsvorsteher 

Herrn Herbert Anders 

Hans- Kudlich- Straße 1 

61118 Bad Vilbel        

 

 

 

Bad Vilbel-Dortelweil, 12. Januar 2021 

 

 

 

Antrag: Baulichen Zustand des schmalen, langen Weges am Friedhof Richtung 

Golfplatz führend, verbessern 

 

 

 

Sehr geehrter Herr Ortsvorsteher Anders, 

 

die SPD-Fraktion bittet Sie, folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten 

Ortsbeiratssitzung am 27. Januar 2021 zu setzen.  

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

 

Gez. Rainer Fich        Gez. Maria Skorupski 
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Baulichen Zustand des schmalen, langen Weges am Friedhof 

Richtung Golfplatz führend, verbessern 

Antrag: 

Die Ortsbeiratsfraktion der SPD Dortelweil beantragt, der Ortsbeirat 

möge beschließen, der Magistrat der Stadt Bad Vilbel wird gebeten, 

den schmalen, langen Weg am Friedhof Richtung Golfplatz führend in 

einen baulichen Zustand zu bringen, dass eine gefahrlose Nutzung für 

alle Besucher:innen des Friedhofs gewährleistet ist. 

 

Begründung: 

Zu der Begründung und Darlegung des Sachverhalts gehören auch 

die vier angefügten Bilddokumente. 

Die Sanierung des Friedhofs einschließlich einiger Wege, die 

Neuordnung des Platzes vor der Trauerhalle und auch das Aufstellen 

einiger zusätzlicher, zum Teil höherer Bänke, hat nach intensiven 

Ortsbegehungen unter Beteiligung aller Fraktionen zu guten 

Ergebnissen geführt. Allerdings wurde auch schon bei den Beratungen 

des vorletzten Doppelhaushaltes der Stadt Bad Vilbel in einer 

Ortsbeiratssitzung einvernehmlich vereinbart, dass der Ortsbeirat mit 

allen Fraktionen für den Haushalt 2021/22 beantragen werde, dass der 

im Antrag bezeichnete Weg komplett saniert wird und wie die schon 

sanierten Wege in Breite und Qualität ausgestattet wird. Nachdem der 

Magistrat dies im Haushaltsentwurf 21//22 nicht automatisch 

berücksichtigt hat, hat die SPD Fraktion in der letzten Sitzung des 

Ortsbeirats Aufnahme in den Haushalt beantragt. Zur völligen 

Überraschung der SPD wollten die Mehrheitsfraktionen von CDU/FDP 



SPD Fraktion 

im Ortsbeirat Dortelweil 

3 

 

von der Umsetzung der gemeinsamen Vereinbarung nichts mehr 

wissen und lehnten unter Verweis auf den angeblich recht guten 

Zustand des Weges die Komplettsanierung in den Jahren 2021/22 ab. 

Es ging unter anderem immer darum, dass man den Bestattern und 

auch dem Gartenamt mit ihren jeweiligen Gerätschaften ausreichend 

gute Zuwege sichert, um die Arbeiten zu sichern. Natürlich ging es 

auch darum, den parkähnlichen Friedhof einheitlich zu gestalten.  

Nunmehr muss wenigstens erreicht werden, dass die zahlreichen 

Stolperfallen, die den Weg geradezu säumen, so schnell wie möglich 

beseitigt werden, damit die zahlreichen älteren, gehschwachen und 

ihrer Mobilität eingeschränkten Friedhofsbesucher:innen ihre 

verstorbenen  Angehörigen gefahrlos  besuchen können. 
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